

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

Se habla mucho estos días de las negociaciones que se vienen haciendo para la sumisión del Raisuli, y según las últimas noticias llegadas de Marsuecos, dichas gestiones están tan adelantadas, que puede considerarse ya como un hecho el acatamiento del caudillo rifeño al pabellón español.

No sabemos qué clase de razones habrá mediado para llevar al convencimiento del Raisuli su sumisión; pero son tantas las veces que se dió por convencido aquel astuto rifeño, y las que faltó luego a su palabra, que la sumisión de ahora ha de recibirse con desconfianza, si el gobierno no adopta las necesarias medidas para impedir que sea otra vez burlado, y con grave perjuicio de nuestros intereses.

Hablando de la Asamblea anual de la Juventud católica de Cardiff, Hilario Bellos, el eminente historiador ha declarado que Europa se inclina cada día más hacia el catolicismo.

No es esta la vez primera que el célebre historiador hace esta afirmación, pues durante la guerra, en el momento en que se inclinó la suerte de las armas en favor de los aliados, Bellos declaró con certeza que Europa entera retornaría a la fé católica.

Inglaterra es el país donde la Iglesia católica está menos representada; pero en éste país, el problema religioso se ha dejado enteramente a la conciencia particular del individuo.

Ande Bellos que del estado del catolicismo depende el progreso de la ciudadanía. Todo católico, como todo hombre inteligente que piense, debe tener en cuenta este principio fundamental de la historia de Europa; que es ignorar el catolicismo en este momento preciso de la historia, es eludir el factor más importante de la evolución histórica.

Hablando de la situación del catolicismo en Europa, Bellos ha dicho: «La corriente hoy ha cambiado; este retorno a la Iglesia católica se ha precipitado con la guerra, pero era igualmente inevitable. Se retorna rápidamente a la cultura católica y la Iglesia de Roma reconquista su puesto, que lleva al camino de la ciudadanía.»

El anticlericalismo está en su ocaso y no interesa a las generaciones nuevas.

Estudiando las causas determinantes de este despertar del catolicismo europeo, Bellos indica dos como muy principales. La primera es la ruina de la hegemonía prusiana, que ha proscrito de la política europea al jefe del protestantismo; la otra se refiere directamente a Italia, y es que la base actiolestial sobre la que descansaba la unidad política italiana desde el 70, en estos últimos años se ha esfumado muchísimo.

También se habla de embargos de los ingresos de las Aduanas alemanas; pero si estos son en marcos papel no servirán tampoco de nada. Lo mismo ocurre con el embargo y venta de los bienes del Estado alemán; si lo que producen son marcos papel sigue sin hallarse la solución.

Se llega, por tanto, a concluir que para Francia lo interesante es contener la caída del marco, primero, y restaurar algo su valor, después. A empujar trabajos, florece; pero su Tesoro quiere.

Es indudable que la política francesa de aplicación rigurosa del Tratado de

Versalles, la inflexibilidad en el pleito de las reparaciones, ha ido contribuyendo a la depreciación del marco; es muy probable, a su vez, que esa depreciación sea bien vista, quién sabe si estimulada u organizada por el propio Gobierno del Reich; pero, de todas suertes, ahora aparece algo que es un callejón sin salida. Para levantar el marco hay que dar libertad a Alemania; pero dando esa libertad se contraría la política de reglamentación de la paz que Francia viene siguiendo.

De Sociedad

Los que viajan

Ha marchado a Madrid, Valencia y Barcelona el acreditado industrial don Vicente Castelló, el cual lleva el propósito de adquirir películas de las mejores marcas.

Notas varias

Esta tarde de 7 a 9 ejecutará en el paseo del Muelle la banda de Infantería de Marina, el siguiente programa:

«La Dogaresa», pasodoble, Millán.
«La Venta de don Quijote», Fantasia, Chapí
«Los Golondrinos», Pantomima, Usandizaga.
«Las Musas latinas», Fantasia, Penella.
«El Regreso», Pasodoble, R. Roig.

Enfermos

Se encuentra muy mejorado de su grave dolencia el Maquinista de la Armata don Gabriel León, hasta el punto de haber abandonado el lecho.

Letras de luto

En Baza (Granada) ha fallecido a la edad de 71 años don Miguel García Redondo, persona que era muy apreciada y que iba en esta ciudad. A su decañonada familia y muy especialmente a su hija hermana doña Esperación, enviamos nuestro más sentido pésame.

FINO COQUIN

Jerez natural

Solera especial. El más fino y el más selecto

El conflicto de Correos

Hacia la normalidad

El servicio de Correos en esta oficina, de correspondencia y certificados, se desenvuelve con mayor normalidad que ayer.

El correo llegado hoy ha traído la siguiente correspondencia:

Cartas 1970; de las que 850 se han repartido en Cartagena, por los carteos, y 400 en los apartados oficial y particular.

A los peatones, se le dieron 800.
A La Unión se enviaron 420.
Además se han repartido 100 impresos.

En el correo han salido hoy seis sacos de correspondencia y una de impresos.

Estos datos se nos han facilitado en la Central.

Temporada de verano 1932

Restaurant del «Chalet» a cargo de los HERMANOS ROS los que ponen en conocimiento del público que para todos los días queda establecido el servicio de Restaurant, haciendo toda clase de encargos. Estos se avisarán en el «Bar», Mayor 59 y Villamartín 1. Teléfono 258.

Especialidad en Mariscos y Paellas de encargo.

Calma estival

En el agua transparente el color está dormido, y se adormece el sonido en la calma del ambiente.

Ni un rumor; sólo se siente tenue y oculto latido de las alas en el nido y del correr en la fuente.

Una sensación de olvido nos envuelve dulcemente, y la vida sólo deja

un sueño que la semeja: es en la fuente un murmullo, es en el nido un arrullo y en la mar es una queje.

Francisco A. de Icaza.

DESDE MADRID

LA VIDA CARA

Se está desenvolviendo normalmente el lock out de los del gremio de la maleta. Esta huelga deja sin trabajo a muchos miles de obreros. Y con ello se agudiza la crisis social, se dilata e intensifica la miseria, que digan lo que quieran unos contadores de afortunados, se está padeciendo aquí y en toda España y es nuestro problema principal.

Uno de los aspectos de esta crisis, aparte de las ambiciones desatadas y de la inmoralidad en auge, es este: la vida está cara para las dificultades de la producción principalmente por la gran subida de los jornales. A esta causa atribuyen, en primer lugar, economistas y sociólogos indígonos y extraños y publicaciones incluso de significación o matiz socialista y comunista, los altos precios de las cosas. Los obreros han conseguido que se les dupliquen sus salarios; pero, por lo general, la vida obrera no ha mejorado después de la huelga. No ha mejorado, porque los jornales altos son, en realidad, bajos y mínimos, cuando es bajo y mínimo el poder de adquisición de la moneda en que los reciben.

De ahí que en muchas partes y por los propios obreros se esté produciendo una reacción contra los salarios altos y que se pida su disminución para resolver la crisis económica y el problema industrial. Estos días, sin ir más lejos, llega la noticia de que aceptan una rebaja considerable los cargadores del muelle de Londres. Es una buena orientación, porque con salarios por las nubes y con jornales mínimos la producción ha de resultar cara, mala y escasa; y una tal producción ha de influir necesariamente en la gran carestía de la vida, que es a su vez en el hogar y fuera del hogar, la sugestión y aun la incitación para las determinaciones que se desenvuelven al margen de la ley o contra la ley.

Los salarios altos arruinan las industrias, llevan a la muerte a las empresas, no ya sin ventaja, pero hasta con perjuicio irreparable para los obreros que de ellas dependen. Por eso donde estos tienen la preocupación de sus mejoras económicas, del bienestar de sus familias y viven emancipados de las tutelas políticas partidistas, es decir, allí donde se avergonzarían si alguien quisiera o pretendiera instituirlos en recua o manada, se inclinan ya a la reducción prudente y justa de los salarios como el medio más eficaz para el abaratamiento de la vida.

M. Peñaflor.

En 3.ª plana originales de interés.

Desde Los Alcázares

El sábado y domingo a las diez de la noche se celebraron en este Real Club de Regatas los verbenas que resultaron muy animadas.

El salón de baile y terrazas estaban muy adornadas con calenetas y farolillos a la veneciana.

Luciendo los clásicos mantones de Manila vimos a las preciosas señoritas siguientes:

Marija Plaza, Carmen Hernández, Carmen Jover, Nelly Serrano, Mercedes y Elena Payá, Pascueta Ayuso, Marija Carreras, Elena Pérez, Carlota Améz, Carmen y Consejo Díaz Gómez, Mercedes Luengo, Isabel Wandosell, Catalina Espinosa, Elisa Montoya, Encarnación López, María Navarro, Julia Clemares, Margarita Arnáez, Conchita Olemares, Tomás Linares, Rosario Ochaudo, Concha Ruiz, Elvira Trigueros, Pilar Fuentes, Adela Alemán, María Pérez y la monísima niña María Josefa López García.

Entre las familias que asistieron recordamos a las de Peña, González Conde, Pascual, Gairao, Carrión, Soler, Fontes, Iglés, Gascón, Giménez, Pérez, Martínez, Viuda de Escámez, Peñalver, Maestre, Payá, Clemares, Sánchez, López Ambit, García, Luengo, Carreras, Viuda de Saura, Diez, Sáez, Perdomo, Linares, Montoya, Serrano, López Gonzalo, Molendreras, Viuda de Valdés, Marquesa de Odoño, Carlos-Roca, Jover, Gil de Pareja, Viuda de Martínez Villa, White, Díez de Herrera, Tapia, Díez Gómez, Maese, Fuentes, Cerdán, Gimeno, Olemente, Paredes, Plazas, Aliezza, Manzanares, Aguirre, Gómez y García Hernández.

Para el domingo próximo hay anunciados grandes festejos: Por la mañana se proyecta Misa de campaña. Una banda de música recorrerá las calles del pueblo.

Por la tarde habrán regatas y a las diez de la noche se celebrará en el Real Club un baile con trajes de disfraz.

En las Regatas que se efectuaron el domingo, que estuvieron muy concurridas y en las que se disputaron los premios seis embarcaciones, los ganaron: El primero, de 125 pesetas, el velero «San Antonio», de la Ribera; el segundo, de 100 pesetas, el «11 de Junio», de Los Alcázares; y el tercero, de 75 pesetas, el «San Francisco», de la Ribera.

El lunes cesó en su destino el Jefe de este Aeródromo don Alfredo Kindelán, comandante de Ingenieros, que ha salido para Madrid con su distinguida familia, tomando posesión de dicho cargo el comandante de E. M. don Luis Gonzalo Victoria.

P. Lillo.

¡Esos perros!...

Llamamos la atención del señor Alcalde, sobre el sinnúmero de perros que vagan por las calles de la ciudad a todas horas, constituyendo, y más en esta época de calor, un peligro para los transeúntes, que constantemente se ven amenazados de ser mordidos por uno de estos animales que pueden estar atacados de rabia.

Aquellos que no pertenecen a nadie debe de aprehenderseles y evitar el que vaguen por todas partes, y a los dueños obligarles a cumplir con el deber que tienen de llevarlos con su correspondiente bozal y atados.

Esperamos que en bien de la salud pública, el señor Alcalde tomará las medidas pertinentes al caso.

Edison y la guerra futura

Nada menos que siete columnas dedica *Excelsior* a la interviú que ha celebrado uno de sus redactores con el famoso inventor Tomás Alva Edison, en ese laboratorio suyo de West Orange, que es todo un mundo de maravillosas sorpresas.

Al rozar el tema de la paz universal, Edison expresó un incurable pesimismo. Habrá más guerras todavía. Y no ciertamente menos sangrientas que las antiguas. La ciencia contribuirá, como viene contribuyendo hace tiempo, a perfeccionar los instrumentos de Batona.

—La próxima gran guerra—dice Edison—se hará con dos factores decisivos; los gases tóxicos y los aviones. —¿Y en el mar?—preguntó el periodista.

—No creo—replicó el abio—que la aviación tenga gran papel que jugar sobre el mar, salvo contra la marina mercante. El protagonista de estos combates continuará siendo el submarino. De aquí que interese la invención de medios preventivos y defensivos contra los submarinos. Ahora me ocupó yo de eso.

Contestando a otras preguntas, dijo: —Ni yo ni nadie puede aún descubrir un medio de protección contra el avión. No hay nada que impida, hoy por hoy, un ataque a Londres por una escuadrilla de aeroplános. Desde ellos podría cargar a la «city» con una atmósfera envenenada, por cuya virtud se asfixiarían los londinenses en breve lapso de tiempo: tres horas podrían bastar...

En conclusión—afirmó Edison—la guerra futura no será una cuestión que se ventile por unos millones de hombres en el transcurso de algunos años, sino, sencillamente, un litigio de tramitación rapidísima: en veinte o cuatro horas pueden destrozarse hoy los más extraordinarios contingentes armados.

La guerra breve, fugaz, rapidísima no deja de ser una conquista del hombre. Es este un procedimiento que nos hace confiar en la paz eterna. En la paz de los sepulcros. Porque si tal sistema acaba con las guerras, antes, seguramente habrá liquidado a toda la humanidad...

Información de Marina

Varias noticias

Se destina para eventualidades en la Corte al Capitán de fragata don Ignacio Cayetano Ojeda.

—Se nombra Comandante del buque de salvamento de submarinos «Kanguro» al Capitán de corbeta don Antonio Alonso Riverón.

—Se destina para eventualidades en Cartagena al teniente coronel de Infantería de Marina don Antonio de Murcia Riaño.

—El 11.º en Madrid al id. id. don Abelardo Gairas.

—Se destinan a los Comandantes del Regimiento Expedicionario de Infantería de Marina don Ricardo Rodríguez Navarro al tercer regimiento; don Nicolás Montojo para eventualidades en Oádiz; don Carlos Morris Soriano, para id. en Ferrol; don Rafael Candón al regimiento en San Fernando.

—Asociado al empleo inmediato el segundo practicante don Manuel de los Santos Rubio que pasa asignado a la Sección de este Departamento.

—Es baja en la inscripción marítima el individuo Raf el Rajas Muñoz natural de esta ciudad